

MOSCAICO

ORGANO DE LA JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA

Año II — Núm. 100

Suena 30 de Julio de 1938
Redacción y Administración Pintor Sorolla, 18 - Teléfono 67

Precio 20 CENTIMOS

NUESTRA OFENSIVA DEL EBRO

Una dura lección para los vacilantes, que debe estimular la movilización y la resistencia de Levante

Qué lección para los traidores e invasores, para los vacilantes de dentro y fuera de nuestras fronteras! Los que no tienen fe en nuestra victoria, los que creían—y especulaban ya con ello— que nuestras fuerzas se agotaban en la resistencia no se explicarán de dónde ha podido sacar la República y su Ejército popular las energías necesarias para emprender la victoriosa ofensiva del Este. La desorientación en Roma, por ejemplo, ha sido tan profunda, que sólo han encontrado una razón para justificar nuestro éxito, una razón que es verdadera pero que no es más que una parte de la verdad: que la población civil de la zona conquistada ha favorecido los movimientos de nuestras tropas. El argumento tiene asimismo otro filo adverso: el reconocimiento de que el pueblo español de la zona invadida no está con ellos y espera la hora de su liberación.

Pero más ejemplar aún que para el exterior es para nuestro país el avance impetuoso de nues-

tros soldados por tierras del Ebro. Pues ha demostrado claramente que los aperturados llamamientos de nuestro Gobierno y de los organismos del Frente Popular a la resistencia no iban sostenidos por una ciega y desapercebada resolución, sino que eran producto de un sereno examen de nuestras probables fuerzas. El cumplimiento de la consigna de resistir ha permitido organizar las operaciones del Este. El pueblo ha visto, una vez más, que nuestro Gobierno es un verdadero Gobierno de Guerra y Unión Nacional, que no pierde la cabeza ante las difíciles situaciones y que la dirige con firmeza de hierro entre ellas, sin perder jamás la confianza en el triunfo.

Con la fuerza de los hechos han quedado aplastadas las víboras que sembraban el veneno de la discordia entre los distintos Ejércitos y los pueblos de España y de Cataluña, las víboras que intentaban debilitar la adhesión popular al Gobierno para favorecer con sus pro-



El Teniente Alberto Miralles

vocaciones los planes del invasor. «¿Qué hace el Ejército que defiende Cataluña?», se preguntaban. Ahí lo tienen: ayudar a Levante con el acero de sus bayonetas. Nuestra lucha por la independencia se debate: en el Este, en Levante o en cualquier lugar de nuestra Patria, encuentra unidas a Cataluña y al resto de España y funde a los soldados que en Cataluña y en todo el país luchan por la libertad de todos los pueblos de España.

Que los triunfos militares, que los éxitos de nuestra resistencia en Levante y la ofensiva en el Este no paraliquen la movilización de lo que ha hecho posible todo esto. El enemigo es poderoso y no hay que calentar ahora optimismos exagera-

dos. El entusiasmo de nuestro pueblo, de los obreros, de los soldados, de las mujeres y los jóvenes debe traducirse en nuevos actos de aportación práctica a la lucha. Valencia y todo Levante deben sentirse estimulados con esta ayuda, haciendo más firme la unidad en el Ejército y en la retaguardia, poniendo en pie todos los hombres y recursos de que dispone. Cumpliendo a rajatabla las disposiciones del Gobierno y sus autoridades legítimas, resistiendo y contraatacando con más coraje en los frentes, fortificando y produciendo, ha de responder todo el pueblo valenciano a la solidaridad fraternal del Ejército del Este y del pueblo catalán. ¡Que no descanse la movilización! El peligro no ha pasado todavía.

¡JOVEN VALENCIANO!

La A. J. A. y nuestra J. S. U. te llaman para defender Valencia de los ataques del invasor

Es preciso fortificarla para hacerla inexpugnable. ¡Acude voluntario a las brigadas de fortificadores! ¡Recoge cuantos picos, palas y azadones sin utilizar encuentres!

Es preciso dotar al Ejército de Levante de todo el material que necesita para resistir con firmeza los ataques enemigos.

¡Ingresa en las brigadas de recuperadores!

La chatarra, el plomo, el alambre, los trapos, el papel, el hierro, son magníficas materias primas

para que nuestra industria acelere su producción. ¡Recógelas! El invasor no renuncia a Valencia.

¡TU TIENES un puesto que ocupar en su defensa! Acude al llamamiento que te hace la J. S. U.

¡NI UN SOLO MOMENTO más de vacilación!

LAS BRIGADAS de recuperadores y fortificadores, te esperan.

FORMANDO en sus filas harás Valencia inexpugnable; dotarás al Ejército de Levante de creciente e invencible potencia.

Demuestra que eres digno del porvenir feliz que te reserva la victoria

¡De tu esfuerzo depende la salvación de Valencia!

Cartas desde el frente

Publicamos esta semana la cuarta y última de las cuatro cartas que el soldado Antonio Peris escribe desde el frente, y que por su contenido, que consideramos interesante, porque demuestra el temple y moral de nuestros soldados, damos a la publicidad. Orgullosos estamos de publicar estas líneas seguros de que todos los antifascistas sabrán apreciar en su justo valor el patriotis-

mo de uno de nuestros soldados del ejército de la independencia, patriotismo que se refleja claramente a través de estas líneas valientemente escritas.

Antonio: Con mi poca expresión, porque mi palabra no puede expresarse mejor, te voy a dar un consejo, aunque creo que no sería menester, porque tu sabes cumplir con tu obligación; pero en fin, un consejo es un consejo y nunca está demás aunque tu tengas más conocimiento que yo. No obstante he de decirte que yo te gano hoy en experiencia y puedo indicarte algunas cosas. En estas

palabras quiero decirte, principalmente, que no olvides que estás en guerra, que eres militar y porque lo eres de un ejército como el nuestro que lucha por una España grande y libre hay que tener mucha disciplina, y cuando te manden algo debes hacerlo sin protestar. Y si alguno te dijera lo contrario, no le hagas caso, porque eso es sin duda un fascista. Y si alguna vez entras en combate y hay alguno, que los suele haber, que empieza a decir que estamos perdidos o que estamos copados, si eres buen militar, sin contemplación de ninguna clase coge tu fusil y pégame un tiro, porque

blo, de los
es y los jó-
de aporta-
do Levante
ayuda, ha-
cito y en la
hombres y
a rajatabla
autoridades
con más
oduciendo,
ciano a la
este y del
ovilización!

para

vasor

roducción.

Valencia.

su defensa!

S. U.

vilación!

ortificado-

ncia inex-

te de cre-

victoria

ncia!

ncipalmen-

s en guerra,

lo eres de

o que lucha

y libre hay

i, y cuando

acerlo sin

ijera lo con-

porque es?

si alguna

ay alguno,

empieza a

s o que es-

nen militar,

guna clase

ro, porque



El Teniente Alberto Miralles

muerto heroicamente en defensa de la Libertad en la conquista de Teruel,
el día 2 de Enero de 1938.

Suplemento de MOSAICO

Foto EGEA

Imp. J. S. U. - Sueca

ci

es
pr
za
ge
qu
te
m
no
ga

se
mo
ml
y t
do
mt
pa
tu

RE

Nac
ll
g
A
M
Mat
co
Defu
ñe
Ro
do
Co
su
To
Na
lin
90
17
fa
na
Do



coch
uso.

cicle

D

esa clase de individuos lo único que pretenden es desmoralizar las fuerzas. Y aunque vieras caer a un amigo, no desmayes nunca; tu adelante que así es como lo hacen los valientes y así es como lo ha hecho tu primo a quien le han muerto un hermano como tu sabes y cuya muerte vengaré.

Antonio: Aunque a ti te parezcan sermones mis palabras, no son sermones, sino la pura verdad. Si sigues mis consejos, irás por buen camino y todos te querrán, lo mismo soldados que oficiales.

Sin nada más que decirte darás muchos recuerdos a tu casa de mi parte y tu recibe un fuerte abrazo de tu primo que desea verte pronto.

ANTONIO PERIS.

En campaña 13 del 7 del 38.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos: 6 —Josefa Ferragut Guillem, José García Solás, María Segre Alcañiz, Pedro Juan Cebolla Aparici, Carmen Miralles Ferrando Manuel Fiol Abadía.

Matrimonios. 1:—Juan, Sanchez Luna con Natividad Grci Garcia.

Defunciones. 15:—José Colechá Viñoles, 56 años; Julio Villanueva Rodríguez, 48; Josefa Ibáñez Peinado, 3; Manuel Antón Parrilla, 13; Concepción Alcañiz Clér, 75; Consuelo Cherr Sierras, 23; Manuela Torres Llósos, 86; Llan Fernández Nadal, 9 meses; Antonio Marz Molina, 8 meses; José Tornero Prades 90 años; Felipe Gimenez Acaña, 17; Puificación Marco Rey, 4; Josefa del Rio Ramón, 38; Antonio Canals Brotons, 18; Anastasia Lázaro Domingo, 65.

Compraría

cochecito para niño en buen uso.

También compraría bicicleta en buen estado.

Dirigirse a Ferrería Fuset
Pintor Sorolla, 11.

CULTURA MUSICAL

Creada y organizada la clase de cultura musical por un joven maestro de las Escuelas Carrasquer, con los alumnos de ambos sexos que asistían a dichas escuelas, empezó el pasado año con gran entusiasmo por parte del profesor y alumnos. Pero el llamamiento a filas del joven maestro, truncaba con él las mayores ilusiones de los niños. El maestro habló con un amigo para informarle de la situación en que aquella clase quedaba y los niños hablaron también con el mismo amigo (que lo es de los niños) para que buscara una solución por la que pudiera continuar la clase de música. La solución fué encontrada rápidamente gracias al entusiasmo y vocación de un maestro en música tan amigo de los niños como los anteriores, y la clase continuó como era el deseo de todos, saliendo de la órbita de las Escuelas Carrasquer para darle una mayor amplitud con objeto de que todos los niños y niñas que quieran aprender solfeo e instrumento de cuerda, puedan hacerlo.

Algunos han pasado ya la primera parte de Esclava estando en la segunda y muy pronto los veremos con sus instrumentos, interpretar piezas musicales moviendo por los trastes sus dedos infantiles. Algo grande, algo hermoso. Y cuando la guerra termi-

ne, Sueca tendrá una gran rondalla infantil como jamás pudo soñar y contará con unos hombres impregnados de arte musical desde su niñez; con unos hombreritos de espíritu elevado, porque en vez de distraerse jugando a la guerra, (como por desgracia hacen algunos) se distraen aprendiendo música; con unos muchachos que serán el orgullo de la nueva generación, porque en sus sentimientos estará clavado lo más sublime: La Música.

Están constituidos en Sociedad y tienen su junta. Una maravilla.

Las clases se dan en el segundo piso del Sindicato Arrocerero y allí pueden y deben asistir todos aquellos que quieran aprender.

Los padres deben enviar a sus hijos a estas clases en vez de tenerlos jugando por las calles.

Es digna de hacer notar la conducta del Consejo Municipal al facilitarles local y amparar y proteger la clase de Cultura Musical, tal como merece.

Todos tenemos el deber de ayudar a estos pequeños, para que lleguen a ser unos verdaderos artistas.

Enviad a vuestros hijos a la Clase de Cultura Musical y habréis comenzado con ello a reconstruir España.

Ahora, más que nunca, trabajo intensivo en la retaguardia para que no falte nada a nuestro Ejército. Con ello contribuiremos a hacer más firme nuestra resistencia y más potente nuestra ofensiva.

Donativos pro- fortificaciones

De los afiliados a la J. S. U.
de Sueca

J. S. U.	200
MOSAICO	100
Imprenta J. S. U.	200
Josefa Lledó	10
José Paris	5
Fermín Viñoles	5
Carmen Boix	5
Pascual Astruells	5
Alfredo Andrés	10
Bernardo Puchades	5
Encarna Castañer	5
Tonica Lledó	5
Carmen Piera	5
Sócrates Lledó	5
Abelardo Ortells	5
Amparito Matoses	5
Juana Canet	5
María Grau	5
Luis Ruiz	5
Gloria Signes	5
Adelina Parrell	5
Salvador Sierra	5
Simón Simó	10
Carmen Gil	5
Salvadora Mulet	5
Emilia Navarro	5
Manuel Pomarez	5
Electra Serenc	5
Teresa Astruells	5
Alejandra Sapiña	5
Carmen Carbonell	5
Andrés Signes	5
Pilar March	5
Salvador Femenia	5
Vicente Felix	10
María Abeilán	5
Juan Meseguer	5
Rafael Matoses	5

NUESTROS HEROES

Publicamos hoy la fotografía del Teniente, Alberto Miralles, militante de nuestra J. S. U. y que no pudimos publicar a su debido tiempo por falta de material.

Esteban Piera	5
Lola Beltrán	5
Amparo Beltrán	5
Juan Rocher	10
Concha Almudever	5
José Escrivá	5
Manuel Meseguer	5
Aldá Mena	5
Antonio Ferrando	5
María Ferrando	5
Juanita Fernández	5
Total	795

De los afiliados a la J. S. U. del Perelló

J. S. U. Perelló	5
Ricardo Colubi	5
Estéban Martínez	5
Serapio Mortes	5
Simeón Ferri	5
Francisco Castello	5
Tonica Ibáñez	5
Rosario Cortés	5
Elodia Ibáñez	5
Teresa Ibáñez	5
Paquita Alberola	5
María Ros	5
Carmen Collado	5
Antonia Vendrell	5
Concha Marco	5
Encarnación Marco	5
Mercedes Marco	5
Julia Marco	5
Amparo Marco	5
María Torremocha	5
Trinidad Salguero	5
Josefina Ferrando	5
Elvira Mortes	5
Flora Salguero	5
María Filardí	5
Concha Alberola	5
Vicenta Bernardo	5
Consuelo Viel	5
Filomena Moreno	5
Lola Estruch	5
Consuelo Garrido	5
Carmen Moreno	5
Regina García	5
Amparo Pastor	5
María Giménez	5
Primitivo Aliaga	5
Bienvenida Peris	5
Barique Torremocha	5
Pepita González	5
Rosa Torres	5
Salvador Ibáñez	5
Eduardo López	5
Anita Alberola	5
Adelino Gil	5
Alfonso Mortes	5
Amparo García	5
Manuel Moreno	5
Francisco Chullá	5

Abelardo Miñan	5
Filomena Arnau	5
José Vendrell	5
Pascual Alberola	5
Agustín Fos	5
Amparo Pozo	5
Encarnación Serrano	5
Total	295

De la U. G. T. de Sueca

S. de Trabajadores de la Tierra	2.583
S. de Obreros Molineros Arroceros	427
Arrocerías Sueca Industria Socializada	1.500
S. de Panaderos la Aurora	900
S. de Dependencia Mercantil	760
S. de Crédito y Finanzas	325
S. de Oficios Varios	1.270
S. de Transporte	125
S. de Espectáculos Públicos	1.000
S. de la Piel	255
S. de Pesadores de arroz	50
S. de carga y descarga	100
Total	9.295

QUEJA

Hemos recibido una queja de las vecinas de la calle la Paz, pidiendo a las autoridades, que pongan fin a los constantes abusos que hacen algunas vecinas de las calles cercanas a la carretera de Valencia a Alicante, convirtiendo el trozo de acequia tapada que hay en dicha carretera frente a la calle la Paz, en una especie de basura para toda clase de objetos, y que hace un olor insoportable.

Estas vecinas, esperando que nuestras autoridades pondrán fin a estos abusos que tan poco dicen en favor de nuestra ciudad, les quedan anticipadamente muy agradecidas.

Instituto de Carta y Contabilidad

"SISTEMA MARTI"
1.ª y 2.ª enseñanzas



Directora:

Amparo Navarro

Miguel Marzal, N.º 7 2.º piso

¡Valencia se defiende fortificándola Y RECOGIENDO CHATARRA, PICOS Y PALAS!

Jóvenes valencianos de 14 a 16 años: la J.S.U. os llama para que forméis brigadas voluntarias de fortificación y recuperación

¡ACUDID A ELLAS!

En la reunión celebrada por la Comisión Ejecutiva de la Federación Provincial de la J. S. U. de Valencia con fecha 21 del corriente, de una forma amplia se examinó la grave situación creada para Valencia ante el avance del invasor, situación a la cual todos, absolutamente todos, hemos de aportar nuestros mayores sacrificios, con el fin de que, al igual que el 7 de noviembre fueron nuestros jóvenes camaradas madrileños los que derrotaron a las fuerzas mercenarias de Hitler y Mussolini, hoy seamos nosotros, los jóvenes valencianos, los que con nuestros cuerpos formemos la barrera infranqueable donde se estrelle el invasor y empecemos a forjar el camino de la victoria.

Ante todo esto, y con el fin de aportar el máximo de energías con que cuenta nuestra juventud, se tomaron los siguientes:

1.º Movilizar a todos los jóvenes socialistas unificados desde los catorce a los dieciséis años para que

en el plazo de OCHO DIAS recojan cuanto chatarra, picos, pales, azadones, legones y capazos; alambre espinoso de las cercas de los campos, hilo eléctrico de las casas derruidas, ropa vieja, trapos y papel haya en Valencia y su provincia para contribuir de una forma directa a equipar a nuestro Ejército de todo cuanto necesita, estimulando este trabajo con cuatro valiosos premios para aquellas secciones que más trabajen y que en menos tiempo lo realicen.

2.º También, de los catorce a los dieciséis años, la J. S. U. moviliza a todos sus afiliados de Valencia y su provincia para verificar aquellas fortificaciones que hagan Valencia inexpugnable.

3.º Todo el material que se recoja, esta Federación Provincial lo pondrá inmediatamente a disposición del Frente Popular de Valencia para que él le dé el curso necesario.

4.º Los centros de recuperación de chatarra y demás objetos se han formado en todos los Radios de esta

capital y en los locales de nuestras secciones de la provincia, estando formado el Centro de Reclutamiento para la Fortificación en la Federación Provincial, Pascual y Gents, 25.

5.º En aquellos pueblos y barriadas en que existan ya Consejos de la A. J. A., las organizaciones juveniles se pondrán de acuerdo para llevar este trabajo entre todas.

6.º La movilización de la juventud, principalmente de las muchachas y mujeres, para combatir de una forma abierta a la "quinta columna" para que no coja desprevenida nuestra retaguardia y que nuestros soldados puedan luchar tranquilos.

Con una mayor fé en nuestra victoria, la Comisión Ejecutiva de la Federación Provincial de la J. S. U. de Valencia organiza esta movilización y llama a todos sus militantes para que estén dispuestos a defender nuestra querida tierra valenciana.

Por la Comisión Ejecutiva,
el secretario general,
FRANCISCO MIRO

¡Jóvenes socialistas unificados! Nuestra Federación Provincial os llama a todos los de 14 a 16 años, para que ingreséis en los batallones voluntarios de fortificación. En nuestro local social se abre un período de reclutamiento hasta el día 10 del próximo mes de Agosto, para todos los que quieran alistarse voluntarios.

MOSAICO

SUSCRIPCIÓN

Trimestre - población . 2'60

Anual - fuera 15'—

PAGO ADELANTADO

Anuncios y Esqueletos

a precios convencionales

Toda la juventud ha de cumplir las tareas de la Alianza para defender Valencia

No puede escapar a ningún joven ni a ninguna organización juvenil la importancia que hoy tiene el cumplir los trabajos para la defensa, no ya solamente de nuestra independencia, sino para librar de las garras invasoras la ciudad del Turia, nuestra querida Valencia. Para lo cual, la Juventud, unida bajo la bandera de la A. J. A., ha de realizar todos los esfuerzos y sacrificios a fin de conseguir crear las condiciones que nos permitan ver cómo el fascismo se estrella contra la muralla de granito forjada por el entusiasmo y la firmeza de la juventud.

La juventud valenciana, por medio del Consejo Provincial de la Alianza, organismo aglutinante de toda la juventud, se ha preocupado, como los momentos requieren, de un problema tan fundamental como es la defensa de Valencia, para lo que se precisa el esfuerzo de la Juventud toda.

Tres tareas fundamentales se precisan cumplir con toda rapidez para hacer Valencia inexpugnable. Uno, la fortificación, tarea inmediata que ha de realizarse con ritmo acelerado para que ni un palmo más de tierra caiga en manos del enemigo, y en esto ha de desempeñar la juventud un gran papel, realizar una gran obra.

Al mismo tiempo que el Frente Popular y los Comités de Enlace U. G. T.-C. N. T. movilizan a todo el pueblo para crear grandes batallones de fortificación la juventud debe movilizar en todos los pueblos, en todas las barriadas, en todos los lugares para recoger todos los picos, palas, capazos y toda clase de herramientas que sirvan para dotar a los batallones de fortificación de la única arma que precisan para hacer la gran barrera donde se rompan los cuernos todos los invasores.

No solamente se hace necesaria la recogida de este material, dando a conocer a los vecinos el lugar en que se deposita, sino que la juventud ha de ser más audaz, debe conocer el número de herramientas que existe en cualquier lugar y aquellas que se necesitan para trabajos imprescindibles, denunciando a todos aquellos que tengan ocultas estas herramientas. En esta tarea la juventud ha de marchar a la cabeza. El Frente Popular también lo ha dicho: hay que recoger picos y palas para los fortificadores. Cumplamos esta tarea imprescindible todas las Juventudes y aportaremos una vez más el esfuerzo que se necesita para ganar la guerra.

La Alianza también ve cómo la juventud se moviliza para la recuperación de la chatarra; pero es necesario que esto se lleve a la práctica de una manera organizada, movilizándose a toda la juventud e imprimiendo una mayor celeridad en la recuperación; hay que hacer grandes montones de todo el hierro que se encuentra desperdigado por los solares y abandonado en muchos lugares; cada kilo de hierro abandonado es un kilo de metralla que no tenemos contra el invasor. La responsabilidad es de todas las organizaciones juveniles, que en sus lugares respectivos deben organizar estos trabajos. El Comité Provincial de la Alianza quiere que se aproveche hasta el cordón de la luz eléctrica que quedó abandonado en las casas derruidas por los bombardeos y que puede servir para tender líneas de enlace y otras cosas a nuestro Ejército.

La tarea primordial es, sin duda alguna, el reforzamiento de la UNIDAD. A través de estos trabajos en común para la defensa de Valencia y de ayuda a nuestro Ejército se hace posible la resistencia con gran coraje. Hoy, cuando la situación es más grave; cuando más peligran nuestras libertades de jóvenes, cerremos el cerco de la UNIDAD, cumpliendo en corto plazo las tareas que marca el Comité Provincial. Valencia nunca será del fascismo.

CONSEJO PROVINCIAL DE LA A. J. A.

ACION

ción . 2:60

. . . 15'—

ANTADO

quejas

ncionales

areas

encia

ia que hoy
sino para li-
a Juventad,
de conse-
muralla de

o aglutinan-
tan funda-
toda.

ia inexpug-
que ni un
ad un grau

T. movili-
vilizarse en
s, palas, ca-
de la única
asores.

s vecinos el
aero de he-
rescindibles,
entud ha de
as para los
na vez más

atarra; pero
la juventud
de todo el
ada kilo de
lidad es de
rabajos. El
a que que-
r líneas de

s de estos
ible la re-
uestras li-
tareas que

d
b
q
v
c
a
s
c
te
ta
li
ta
m
ci
de
re
la
as
za
co
nu
ac

1940

5

4

3

2

1

0

9

8

7

6

5

4

3

2

1

0

9

8

7

6

5

4

3

2

1

0

9

8

7

6

Año

1940

M

nola.

bían

que h

vence

cende

acción

se alz

ciones

te en

tar co

liado y

tarian

momento

decisiva.

de sus

resisten

las tare

agrecer

zando l

constitu

nuestra

activo,